
Protokoll JHV 2023 DSV Stuttgart  

Datum: 19.03.2023 

Ort: Cocktail Bar One, Pfarrer Hiller Straße1, 71686 Remseck 

 

Top 1: 

Vorstandsvorsitzender Herr Andreas Patalen begrüßte die anwesenden 
Mitglieder. 

Es wurden 20 Mitglieder nach Mitgliedschaft geprüft, die fristgerechte 
Einladung und die Beschlussfähigkeit war gegeben. 

Die Tagesordnung wurde genehmigt. 

 

Top 2: 

Herr Patalen berichtete den Mitgliedern. Eine Power Point Präsentation 
erfolgte. Im Allgemeinen wurden die Corona Jahre in Rahmen der gegebenen 
Möglichkeiten gestemmt, jedoch hatte die Pandemie starke Auswirkungen auf 
die Team Meldezahlen. In jeder benachbarten Liga spiegelt sich das gleiche 
Bild. Im Falle DSV Stuttgart liegen die Meldezahlen bei Rund 100 Teams, 127 
waren es noch vor der Corona Situation. 

- Bis auf ein Spiel unter Ligaaufsicht gab es keine besonderen 
Vorkommnisse 

- Die Play-Offs Veranstaltung in Rohr verlief reibungslos mit einer 
Teilnahme von rund 40% 

- Wenig Interesse an den DSV Open. Keine zweistellige Teilnehmerzahl 
- Investment: Der Radikal Automat ist wieder in Besitz des DSV, zusätzlich 

gab es für 4000 Euro einen weiteren. 
- Pokale wurden in zahlreichen Mengen gekauft. Es wurde über 7000 Euro 

investiert. Dies war ein Schnäppchen, da der Verkäufer eine 
Geschäftsaufgabe hatte. Die Pokale reichen nun über 6-7 Jahre. Würde 
man diese halbjährlich kaufen, so kostet dies heute schon zwischen 30-
40% mehr. 

- Finanzen sind positiv und Herr Patalen verweist auf den späteren Bericht 
vom Kassenwart. 

 



Top 2.1 

Herr Micha Steeb (Stellvertreter) entschuldigte sich krankheitsbedingt. Er steht 
künftig dem DSV Stuttgart noch als Beirat zur Verfügung. Er werde bei einer 
Wahl selbstverständlich die Homepage und die Social-Media-Kanäle pflegen. 

 

Top 2.2 

Herr Bernd Schmalzriedt berichtet über den Kassenstand und die Investments. 
Die Mitglieder haben jederzeit die Möglichkeit in das Kassenbuch des Vereins 
einzusehen. Dieses wurde zur Einsicht ausgelegt. Der Kassenstand beträgt 
aktuell 12.000 Euro (plus). Ein Steuerberater wurde angefragt bezüglich der 
Gemeinnützigkeit. 

 

Top 2.3 

Es berichtete der Ligasekretär Herr Karsten Preusler. Die externe 
Dartverwaltung funktioniert nach einem Hackerangriff nicht mehr wie 
gewünscht. Vereinfacht werden Ergebniseintragungen und Tabellen mit der 
neuen Software 2K. Diese wird nun eingeführt und gepflegt. Die Mitglieder 
bekamen Einsicht durch eine kurze Präsentation.  

 

Top 2.4 

Die Schriftführerin Dr. Yvonne Rechkemmer-Patalen entschuldigte sich 
aufgrund der Aufsicht Ihrer kleinen Tochter. Sie richtete dem Vorstand aus, 
dass die Spielpläne ohne Probleme erstellt wurden. Die Abgleiche 
Heim/Auswärts wurden bestmöglich gesetzt. 

 

Top 3 

Andrea Späth berichtete als Kassenrevisorin. Es gab keinerlei Beanstandungen. 
Alle Belege für Ein- Ausgaben waren nachvollziehbar. 

 

 

Top 4 



Benedikt van Appeldorn berichtet kurz über die Play-Offs und bedankte sich bei 
den Beiratsmitgliedern und Helfern für die große Unterstützung beim Abgleich 
der Spielpläne und dem Auf- und Abbau an den Turniertagen. 

 

Top 5 

An den Vorstand, den Vereinsbeirat und die Revisoren gab es keinerlei Fragen. 
Die Ausführungen waren verständlich. 

 

Top 6 

Entlastungen des Vorstands: 

Der Vorstand wurde entlastet in Ziffern 

20 x Ja 

0 x Enthaltung 

O x Nein 

 

Entlastungen des Vereinsbeirats: 

Der Vereinsbeirat wurde entlastet in Ziffern 

20 x Ja 

0 x Enthaltung 

0 x Nein 

 

Entlastungen der Revisoren 

Die Revisoren wurden entlastet in Ziffern 

20 x Ja 

0 x Enthaltung 

0 x Nein 

 

Top 7.1 Wahlen (stellv. Vorsitzender) 



Herr Patalen schlägt Herrn van Appeldorn als stellv. Vorsitzender vor. Es gibt 
keine Gegenkandidaten. 

Herr van Appeldorn stellt sich zur Wahl. 

Herr van Appeldorn wird zum stellv. Vorsitzender gewählt. 

Abstimmung in Ziffern: 

19 x Ja 

1 x Enthaltung 

0 x Nein 

Herr van Appeldorn nimmt die Wahl an. 

 

Top 7.2 Wahlen (Kassenwart) 

Herr Triebe schlägt Herrn Schmalzriedt als Kassenwart vor. Es gibt keine 
Gegenkandidaten. 

Herr Schmalzriedt stellt sich zur Wahl. 

Herr Schmalzriedt wird erneut zum Kassenwart gewählt. 

Abstimmung in Ziffern: 

19 x ja 

1 x Enthaltung 

0 x Ja 

Herr Schmalzriedt nimmt die Wahl an. 

 

Top 7.3 Wahlen (Vereinsbeirat 6 Personen) 

Es folgte eine Blockwahl. Insgesamt wurden 6 Mitglieder vorgeschlagen. Alle 
vorgeschlagenen Mitglieder treten zur Wahl an. 

Micha Steeb, Tomislav Miljanic, Thorsten Haase, Heiko Pätzold, Wolfgang 
Triebe, Deniz Rüzgar. 

 

Abstimmung in Ziffern 



20 x Ja 

0 x Enthaltung 

0 x Nein 

 

Alle genannten Mitglieder nehmen die Wahl an. Die Konstituierung intern 
findet in einer separaten Sitzung statt. 

 

Top 7.4 Wahlen (Kassenprüfer 2 Personen) 

Es folgte eine Blockwahl. Es wurden 2 Mitglieder vorgeschlagen. Beide 
vorgeschlagenen Mitglieder treten zur Wahl an. 

Andrea Späth und Michaela Pätzold. 

 

Abstimmung in Ziffern 

20 x Ja 

0 x Enthaltung 

0 x Nein 

 

Beide genannten Mitglieder nehmen die Wahl an.  

 

8.0 Anträge aus Mitgliedernkreisen 

Fristgerecht gingen 4 Anträge ein. 

2 Anträge wurden nach kurzer Diskussion vom Antragsteller zurückgezogen. 

 

Nach längerer Diskussion wurde über den Antrag „Spielmodus 501 S.O in der C-
Klasse und 501 M.O in der B- Klasse“ abgestimmt. 

Bisher war der Modus 301. 

 

Das Ergebnis in Ziffern: 



Ja 8 x 

Enthaltungen 11 x 

Nein 1 x 

 

Dem Antrag wurde zugestimmt. Die Spielregel gilt ab der kommenden Saison 
September 2023. 

 

Ebenso nach längerer Diskussion wurde über den Antrag „Ehrenmitglieder“ 
abgestimmt. 

Herr Patalen, Herr Schmalzriedt und Frau Dr. Yvonne Rechkemmer-Patalen 
wurden zu Ehrenmitglieder für Ihre Verdienste gewählt. Das Ergebnis betrug 
über zwei Drittel an ja Stimmen 

Das Ergebnis in Ziffern: 

19 x Ja 

0 x Enthaltung 

1 x Nein 

 

Top 9: 

Unter Sonstige Anliegen der Mitglieder an das Präsidium gab es keine 
Wortmeldungen. 

 

Top 10 

Unter Verschiedenes stellte Herr Wolfgang Triebe den Mitgliedern den 
Wettbewerb für die Teilnahme an den Deutschen Meisterschaften vor. 

Jederzeit steht Herr Triebe bei weiteren Fragen zur Verfügung 

 

Herr Patalen bedankte sich für die Teilnahme und beendete die Sitzung um 
16:30 Uhr. 


